
КВАНТИФИКАТОРЫ 
(QUANTIFIERS) В 

АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ – 
FEW, A BIT, MANY, MUCH, 

A LOT, SOME, ANY, ENOUGH



•КВАНТИФИКАТОРЫ – ВАЖНЫЕ СЛОВА И ФРАЗЫ, КОТОРЫЕ ИСПОЛЬЗУЮТСЯ, КОГДА МЫ ГОВОРИМ О 
КОЛИЧЕСТВЕ ЧЕГО-ЛИБО. В АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ СУЩЕСТВУЕТ ДОСТАТОЧНО МНОГО 
КВАНТИФИКАТОРОВ, КОТОРЫЕ ПРЕДСТАВЛЯЮТ СОБОЙ ОПРЕДЕЛЕННУЮ СЛОЖНОСТЬ ДЛЯ 
СТУДЕНТОВ. ПОЧЕМУ? НЕКОТОРЫЕ ИЗ НИХ УПОТРЕБЛЯЮТСЯ С ИСЧИСЛЯЕМЫМИ 
СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫМИ, ДРУГИЕ – С НЕИСЧИСЛЯЕМЫМИ. КАКИЕ-ТО КВАНТИФИКАТОРЫ 
“МНОГОФУНКЦИОНАЛЬНЫ”, КАКИЕ-ТО БОЛЬШЕ ХАРАКТЕРНЫ ДЛЯ РАЗГОВОРНОЙ РЕЧИ. ОБ ЭТОМ И О 
МНОГОМ ДРУГОМ РАССКАЖЕМ В НАШЕЙ СТАТЬЕ.



QUANTIFIERS – ЧТО ЭТО?

• QUANTIFIER, ИЛИ КВАНТИФИКАТОР, – СЛОВО, КОТОРОЕ ОБЫЧНО СТОИТ ПЕРЕД СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫМ И ОБОЗНАЧАЕТ КОЛИЧЕСТВО ЭТОГО ПРЕДМЕТА. НАПРИМЕР, 
A LITTLE JUICE – НЕМНОГО СОКА. БОЛЬШИНСТВО КВАНТИФИКАТОРОВ ИДУТ В ПАРЕ С СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫМ, НО ИНОГДА ОНИ УПОТРЕБЛЯЮТСЯ 
САМОСТОЯТЕЛЬНО, КОГДА ИЗ КОНТЕКСТА ПОНЯТНО, К КАКОМУ ПРЕДМЕТУ ИЛИ ОБЪЕКТУ ОНИ ОТНОСЯТСЯ. ПРИВЕДЕМ ПРИМЕР: 

• DO YOU WANT SOME COFFEE? — JUST A LITTLE. (IT’S CLEAR THAT I MEAN ‘A LITTLE COFFEE’.) / ХОТИТЕ КОФЕ? –ДА, НЕМНОГО. (ПОНЯТНО, ЧТО ИМЕЕТСЯ В ВИДУ КОФЕ)

• В АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ ЕСТЬ КВАНТИФИКАТОРЫ, КОТОРЫЕ ОЗНАЧАЮТ БОЛЬШОЕ КОЛИЧЕСТВО (A LOT, MUCH, MANY), МАЛЕНЬКОЕ КОЛИЧЕСТВО (A LITTLE, A BIT, 
A FEW) И НЕОПРЕДЕЛЕННОЕ КОЛИЧЕСТВО (SOME, ANY).  БОЛЕЕ ТОГО, МОЖНО ВЫДЕЛИТЬ КВАНТИФИКАТОРЫ, ОЗНАЧАЮЩИЕ ДОСТАТОЧНОЕ 
КОЛИЧЕСТВО (ENOUGH, PLENTY).

• НЕОБХОДИМО ОТМЕТИТЬ, ЧТО НЕКОТОРЫЕ КВАНТИФИКАТОРЫ ИМЕЮТ ОДНО И ТО ЖЕ ЗНАЧЕНИЕ. ИХ ОТЛИЧИЕ СОСТОИТ В ТОМ, ЧТО ОНИ УПОТРЕБЛЯЮТСЯ С 
РАЗНЫМИ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫМИ. КАКИЕ-ТО КВАНТИФИКАТОРЫ ИСПОЛЬЗУЮТСЯ ВМЕСТЕ С ИСЧИСЛЯЕМЫМИ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫМИ, КАКИЕ-ТО – С 
НЕИСЧИСЛЯЕМЫМИ. НАПОМНИМ: ИСЧИСЛЯЕМЫЕ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ – ТЕ, КОТОРЫЕ МОЖНО ПОСЧИТАТЬ. НЕИСЧИСЛЯЕМЫЕ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ НЕЛЬЗЯ 
ПОСЧИТАТЬ. ОНИ УПОТРЕБЛЯЮТСЯ ТОЛЬКО В ЕДИНСТВЕННОМ ЧИСЛЕ. НАПРИМЕР, SOME WATER, COFFEE, LOVE, SOCIETY И Т.Д.



MUCH, MANY, A LOT (OF)
•МЫ ИСПОЛЬЗУЕМ MANY, MUCH, A LOT (OF), КОГДА ГОВОРИМ О БОЛЬШИХ ЧИСЛАХ. 

ЗАПОМНИТЕ: MANY УПОТРЕБЛЯЕТСЯ С ИСЧИСЛЯЕМЫМИ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫМИ, А MUCH –С 
НЕИСЧИСЛЯЕМЫМИ. A LOT OF  – БОЛЕЕ ФУНКЦИОНАЛЬНЫЙ КВАНТИФИКАТОР, КОТОРЫЙ 
ПРИМЕНЯЕТСЯ КАК С ИСЧИСЛЯЕМЫМИ, ТАК И С НЕИСЧИСЛЯЕМЫМИ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫМИ.  В 
СОВРЕМЕННОМ АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ В УТВЕРДИТЕЛЬНЫХ ПРЕДЛОЖЕНИЯХ ЧАЩЕ ВСЕГО ВЫ 
ВСТРЕТИТЕ ИМЕННО A LOT OF.  ВСЕ ТРИ СЛОВА ПЕРЕВОДЯТСЯ ОДИНАКОВО И ОЗНАЧАЮТ “МНОГО”.



ИЗУЧИТЕ ТАБЛИЦУ НИЖЕ:

MANY + ИСЧИСЛЯЕМЫЕ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ MUCH + НЕИСЧИСЛЯЕМЫЕ 
СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ

many pencils much money

A LOT OF + ИСЧИСЛЯЕМЫЕ 
СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ

A LOT OF + НЕИСЧИСЛЯЕМЫЙ 
СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ

a lot of pencils a lot of money



•ПРИВЕДЕМ ПРИМЕРЫ ПРЕДЛОЖЕНИЙ, ГДЕ ЕСТЬ ВСЕ ЭТИ КВАНТИФИКАТОРЫ:

•THERE ARE MANY PLATES ON THE TABLE. / НА СТОЛЕ МНОГО ТАРЕЛОК.

•WE HAVE A LOT OF TIME LEFT, TAKE YOUR TIME. / У НАС МНОГО ВРЕМЕНИ В ЗАПАСЕ, НЕ ТОРОПИСЬ.

•MANY PEOPLE TAKE THE METRO TO WORK. / МНОГИЕ ЛЮДИ ЕЗДЯТ НА РАБОТУ НА МЕТРО.

•MUCH SPANISH WINE IS SOLD ABROAD. / МНОГИЕ ИСПАНСКИЕ ВИНА ПРОДАЮТСЯ ЗА ГРАНИЦЕЙ.

•MARY DOES A LOT OF SPORT. / МЭРИ МНОГО ЗАНИМАЕТСЯ СПОРТОМ.

•MANY PEOPLE STUDY ENGLISH. / МНОГИЕ ЛЮДИ ИЗУЧАЮТ АНГЛИЙСКИЙ.



•ЕСЛИ ВЫ ХОТИТЕ СДЕЛАТЬ АКЦЕНТ НА ТОМ, ЧТО КОЛИЧЕСТВО ОЧЕНЬ БОЛЬШОЕ, ПОМЕСТИТЕ 
СЛОВО SO ПЕРЕД MANY ИЛИ MUCH. ПРИВЕДЕМ НЕСКОЛЬКО ПРИМЕРОВ:

•THERE WERE SO MANY CHILDREN IN THE PARK! / В ПАРКЕ БЫЛО ТАК МНОГО ДЕТЕЙ!

•THERE ARE SO MANY TOURIST ATTRACTIONS IN 
PARIS! / В ПАРИЖЕ ТАК МНОГО ДОСТОПРИМЕЧАТЕЛЬНОСТЕЙ!

•PETER HAD SO MUCH WORK TO DO, HE STAYED AT THE OFFICE UNTIL 10 
P.M./ У ПИТЕРА БЫЛО ТАК МНОГО РАБОТЫ, ЧТО ОН ОСТАЛСЯ В ОФИСЕ ДО 10 ЧАСОВ ВЕЧЕРА.

•ПЕРЕЙДЕМ К КВАНТИФИКАТОРАМ, ОЗНАЧАЮЩИМ НЕБОЛЬШИЕ КОЛИЧЕСТВА:



A FEW, A LITTLE, A BIT (OF)
•ЭТИ СЛОВА ИСПОЛЬЗУЮТСЯ ДЛЯ ОБОЗНАЧЕНИЯ НЕБОЛЬШОГО ЧИСЛА И ОЗНАЧАЮТ “НЕМНОГО”. С 

ИСЧИСЛЯЕМЫМИ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫМИ МЫ УПОТРЕБЛЯЕМ A FEW, С НЕИСЧИСЛЯЕМЫМИ – A LITTLE. A 
BIT ПРИМЕНЯЕТСЯ С НЕИСЧИСЛЯЕМЫМИ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫМИ, НО БУДЬТЕ ОСТОРОЖНЫ: ЭТО СЛОВО 
ХАРАКТЕРНО ТОЛЬКО ДЛЯ РАЗГОВОРНОЙ РЕЧИ. СТАРАЙТЕСЬ НЕ УПОТРЕБЛЯТЬ ЕГО В БОЛЕЕ 
ФОРМАЛЬНЫХ СИТУАЦИЯХ.

+ — ?

There is some juice. There isn’t any 
juice. Is there any juice?

There are some 
chips.

There aren’t any 
chips.

Are there any 
chips?

Изучите таблицу ниже:



ПРИВЕДЕМ ДРУГИЕ ПРИМЕРЫ:
•WE HAVE SOME FREE TIME LATER THIS EVENING. / МЫ ОСВОБОДИМСЯ ПОПОЗЖЕ СЕГОДНЯ ВЕЧЕРОМ.

•SHE DOESN’T WANT ANY WINE. /ОНА НЕ ХОЧЕТ ВИНА.

•DO THEY NEED ANY MILK? / ИМ НУЖНО МОЛОКО?

• I WENT TO SOME MEETINGS IN LONDON LAST WEEK. / НА ПРОШЛОЙ НЕДЕЛЕ В ЛОНДОНЕ Я ПОСЕТИЛА 
НЕСКОЛЬКО СОБРАНИЙ.

•WILL THERE BE ANY LAWYERS AT THE PARTY? /НА ВЕЧЕРИНКЕ БУДУТ ЮРИСТЫ?



ИСКЛЮЧЕНИЕ!
•В АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ ПРАКТИЧЕСКИ У ВСЕХ ПРАВИЛ ЕСТЬ СВОИ ИСКЛЮЧЕНИЯ. КОГДА МЫ 

СПРАШИВАЕМ РАЗРЕШЕНИЕ ИЛИ, НАОБОРОТ, ПРЕДЛАГАЕМ ЧТО-ТО, НЕОБХОДИМО ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
SOME, А НЕ ANY. НАПРИМЕР:

•CAN I HAVE SOME MILK PLEASE? / МОЖНО МНЕ МОЛОКА, ПОЖАЛУЙСТА?
WOULD YOU LIKE SOME CANDIES? / ХОЧЕШЬ КОНФЕТ?



ENOUGH, PLENTY (OF)
• СЛОВА ENOUGH И PLENTY ГОВОРЯТ НАМ О ДОСТАТОЧНОМ КОЛИЧЕСТВЕ ЧЕГО-ЛИБО. И ENOUGH, И PLENTY МОГУТ ИСПОЛЬЗОВАТЬСЯ КАК С 

ИСЧИСЛЯЕМЫМИ, ТАК И НЕИСЧИСЛЯЕМЫМИ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫМИ.  PLENTY УПОТРЕБЛЯЕТСЯ В ЗНАЧЕНИИ “БОЛЕЕ ЧЕМ ДОСТАТОЧНО”. 
ПРИВЕДЕМ ПРИМЕРЫ:

• WE NEED MORE CUPS. — NO, WE DON’T. THERE ARE PLENTY! / НАМ НУЖНО БОЛЬШЕ ЧАШЕК. – НЕТ, НЕ НУЖНО. У НАС ИХ БОЛЕЕ ЧЕМ ДОСТАТОЧНО!

• DON’T WORRY! WE’VE GOT PLENTY OF TIME TO GET TO THE AIRPORT. / НЕ ПЕРЕЖИВАЙ! У НАС МНОГО ВРЕМЕНИ, ЧТОБЫ УСПЕТЬ ДОЕХАТЬ ДО 
АЭРОПОРТА.

• ЧТО КАСАЕТСЯ ENOUGH, ТО ЭТОТ КВАНТИФИКАТОР ОЗНАЧАЕТ “ДОСТАТОЧНО”. ENOUGH МОЖЕТ ПРИМЕНЯТЬСЯ, КОГДА ЧЕГО-ТО ХВАТАЕТ ИЛИ, 
НАОБОРОТ, КОГДА ЧЕГО-ТО НЕ ХВАТАЕТ. ПРИВЕДЕМ ПРИМЕРЫ:

• I THINK WE HAVE ENOUGH TOMATOES SO I WON’T GO TO THE SUPERMARKET. / ДУМАЮ, У НАС ДОСТАТОЧНО ПОМИДОРОВ, ПОЭТОМУ Я НЕ ПОЙДУ В 
СУПЕРМАРКЕТ.

• BUT WE DON’T HAVE ENOUGH VEGETABLES. LET’S BUY SOME MORE. / У НАС НЕ ХВАТАЕТ ОВОЩЕЙ. ДАВАЙ КУПИМ.



ВОПРОСЫ, СВЯЗАННЫЕ С КОЛИЧЕСТВОМ
•ЧТОБЫ ЗАДАТЬ ВОПРОС “СКОЛЬКО”, НУЖНО ИСПОЛЬЗОВАТЬ ФРАЗЫ HOW MANY ИЛИ HOW MUCH. 

HOW MANY УПОТРЕБЛЯЕТСЯ С ИСЧИСЛЯЕМЫМИ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫМИ, HOW MUCH – С 
НЕИСЧИСЛЯЕМЫМИ. ИЗУЧИТЕ ТАБЛИЦУ НИЖЕ:

HOW MANY + ИСЧИСЛЯЕМЫЕ 
СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ

HOW MUCH + НЕИСЧИСЛЯЕМЫЕ 
СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ

How many children are there? How much apple juice is there?



• ПРИВЕДЕМ ПРИМЕРЫ:

• HOW MANY TIMES HAVE YOU VISITED LOS ANGELES? / СКОЛЬКО РАЗ ТЫ БЫЛ В ЛОС—АНЖЕЛЕСЕ?

• HOW MANY PEOPLE WERE AT THE PARTY? / СКОЛЬКО ЛЮДЕЙ БЫЛО НА ВЕЧЕРИНКЕ?

• HOW MANY ARMCHAIRS DO WE NEED? / СКОЛЬКО КРЕСЕЛ НАМ НУЖНО?

• HOW MUCH TIME HAVE THEY GOT? / СКОЛЬКО ВРЕМЕНИ У НИХ ЕСТЬ?

• HOW MUCH SUGAR DOES HE EAT? / СКОЛЬКО ВРЕМЕНИ У НЕГО ЕСТЬ?

• HOW MUCH PETROL SHALL WE BUY? / СКОЛЬКО БЕНЗИНА НАМ КУПИТЬ?

• ТАКЖЕ МЫ ИСПОЛЬЗУЕМ HOW MUCH, ЕСЛИ ХОТИМ УЗНАТЬ ЦЕНУ ТОЛИ ИЛИ ИНОГО ТОВАРА. НАПРИМЕР:

• HOW MUCH DO THESE RINGS COST? / СКОЛЬКО СТОЯТ ЭТИ КОЛЬЦА?

• HOW MUCH DOES THIS TABLE COST? / СКОЛЬКО СТОИТ ЭТОТ СТОЛ?

• HOW MUCH ARE THOSE DRESSES? / СКОЛЬКО СТОЯТ ТЕ ПЛАТЬЯ?



•КОНЕЧНО, ЭТО ДАЛЕКО НЕ ИСЧЕРПЫВАЮЩИЙ СПИСОК КВАНТИФИКАТОРОВ. ТЕМ НЕ МЕНЕЕ 
ИМЕННО ЭТИ СЛОВА ПОСТОЯННО ИСПОЛЬЗУЮТСЯ В ПОВСЕДНЕВНОЙ РЕЧИ. МЫ НАСТОЯТЕЛЬНО 
РЕКОМЕНДУЕМ ВАМ РАЗОБРАТЬСЯ В ДАННОЙ ТЕМЕ. ОСВОИВ ЕЕ, ВЫ БУДЕТЕ ГОРАЗДО БОЛЕЕ 
УВЕРЕНО ВЫРАЖАТЬ СВОИ МЫСЛИ НА АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ. СОСТАВЛЯЙТЕ СОБСТВЕННЫЕ 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ С КВАНТИФИКАТОРАМИ, БОЛЬШЕ ЧИТАЙТЕ И СЛУШАЙТЕ.


